



LOS REOS DE LA CÁRCEL DE SAN SEBASTIÁN SE COSTURARON LOS LABIOS ANTE LA FALTA DE RESPUESTA A SUS DEMANDAS.

## Reclusos extreman sus medidas de presión por prediarios devengados

Los reos de la cárcel de San Sebastián de Cochabamba radicalizaron sus medidas de presión con apoyo de internos de otros centros penitenciarios del país. Los internos se cosieron la boca y otros se crucificaron para el pago de los prediarios adeudados de dos meses.

La comunidad de internos de diferentes penales de la ciudad de Cochabamba, así como de Sacaba y Quillacollo, expresaron su protesta y exigen el aumento de sus prediarios de 6,60 a 8 bolivianos.

Asimismo, piden mayor dotación de medicamentos, la reducción de los internos que tiene cada penal, que ocasiona hacinamiento.

Asimismo, piden mayor dotación de medicamentos, la reducción de los internos que tiene cada penal, que ocasiona hacinamiento.

Asimismo, piden mayor dotación de medicamentos, la reducción de los internos que tiene cada penal, que ocasiona hacinamiento.

• Inf. Pág. 8; 3er. Cuerpo

## Concejo dispone congelamiento de impuestos en la urbe paceña

El Concejo Municipal en su última sesión aprobó el "Plano de Zonificación y Valuación Zonal del Área Urbana del Municipio de La Paz para la Gestión Tributaria 2012", que establece el congelamiento de impuestos para inmuebles por la gestión tributaria de 2011.

La mencionada Ordenanza establece que los bienes inmuebles construidos en sectores del municipio, donde geográficamente fueron identificados como zonas de riesgo muy alto, tendrán una reducción del 15%, y una reducción de 10% en el pago de impuestos.

La mencionada Ordenanza establece que los bienes inmuebles construidos en sectores del municipio, donde geográficamente fueron identificados como zonas de riesgo muy alto, tendrán una reducción del 15%, y una reducción de 10% en el pago de impuestos.

• Inf. Pág. 8; 3er. Cuerpo

## Fenómenos climáticos destruyen los cultivos de tres departamentos

La producción agrícola de varias poblaciones rurales de Chuquisaca, Potosí y Cochabamba fue destruida por las tempestuosas lluvias y granizadas. Los cambios climáticos también ocasionaron la muerte de una menor que fue arrastrada por el río unos 500 metros.

Según reportes, en Potosí, las lluvias y granizadas causaron la pérdida de 300 hectáreas agrícolas. En la población cochabambina de Arani, 100 hectáreas fueron arrasadas, mientras que varios municipios de Chuquisaca quedaron aislados.

• Inf. Pág. 9; 1er. Cuerpo



CENTENARES DE FAMILIAS DE TRES DEPARTAMENTOS PERDIERON SUS CULTIVOS POR EFECTOS CLIMÁTICOS EN LOS ÚLTIMOS DÍAS.

# Senador del MAS pide destituir a Suxo mientras a Delgado le niegan el apoyo

• La ministra de Transparencia, Nardy Suxo, es cuestionada por un miembro de su partido y sus declaraciones dejan algunas dudas. En tanto, la presidenta de la Cámara de Diputados, Rebeca Delgado, no recibió apoyo del oficialismo, en el pedido por una acción más decidida de los fiscales en el tema corrupción.

Las fricciones internas en el partido de Gobierno volvieron a aflorar ayer cuando el senador del MAS, Félix Martínez, pidió la renuncia de la ministra de Transparencia y Lucha Contra la Corrupción, Nardy Suxo, por informar mal al presidente Morales sobre las operaciones de la red de corrupción y por haber protegido al exfiscal Isabelino Gómez.

"Tiene que renunciar Nardy Suxo, tiene que renunciar porque después de eso tuvo el encuentro con Isabelino y Edward Mollinedo, fue cambiado Mollinedo a La Paz y en Sucre me encuentro con la Ministra y me dice por qué yo fui a atropellar a los fiscales Isabelino Gómez y Edward Mollinedo. Tiene que renunciar porque ella ha sido quien ha sostenido a Isabelino Gómez y Edward Mollinedo, porque me vino a reclamar por los dos", dijo Martínez.

En tanto, dirigentes del partido de Gobierno calificaron las declaraciones de Rebeca Delgado, presidenta de la Cámara de Diputados, como expresiones personales que no comparten.

A su turno, ésta refirió que la

justicia en el país y en América Latina atraviesa por un período de dificultades y no se está garantizando la sana administración de justicia porque hay consorcios de abogados, jueces y fiscales que incurren en errores. "Siempre voy a denunciar todo hecho que afecte al proceso de cambio", expresó.

• Inf. Págs. 5 y 8; 1er. Cuerpo



LOS NIÑOS QUEDAN HORRORIZADOS CON LA MASACRE ESCOLAR REGISTRADO EN NEWTOWN. EL HECHO SANGRIENTO ES CALIFICADO COMO LA MÁS GRAVE DE ESTADOS UNIDOS.

## Matanza de niños conmociona a Estados Unidos

Cerca de una treintena de personas, entre ellos 20 niños, murieron ayer en un tiroteo de una escuela de educación primaria en el pueblo estadounidense de Newtown, en Connecticut. Los adultos asesinados fueron seis, entre los que figuran la directora y el psicólogo del colegio.

Los medios estadounidenses identificaron al atacante como Ryan Lanza de 24 años de edad, empero, el autor de la matanza era su hermano, Adam Lanza (20), quien antes de perpetrar la masacre en la escuela asesinó a su padre en su casa, con lo que el número total de víctimas se elevó a 28 y después hizo lo mismo con su madre en el citado plantel educativo, en donde trabajaba como docente, finalmente éste se quitó la vida.

Newtown, con una población de 27.000 habitantes, se encuentra a unos 128 kilómetros al noreste de Nueva York. Todas las escuelas del pueblo fueron cerradas tras el tiroteo. El establecimiento educativo alberga a niños de entre cinco y 10 años. Los adultos asesinados fueron seis, entre los que figuran la directora y el psicólogo del colegio.

• Inf. Pág. 3; 2do. Cuerpo

## El juez escucha a Orellana y lo deja en libertad

El juez Fernando Orellana, requerido por la Fiscalía en la investigación de la red de extorsión, declaró ayer hasta las 21.40 y será convocado nuevamente, pero en libertad, si es que el juez considera oportuna otro aporte suyo.

Sindicado por el remate de los bienes de Oestreicher, Orellana aclaró que de acuerdo con la ley "los bienes de difícil conservación deben rematarse y depositar el dinero en Diracabi. Ahora, quien fue el responsable de la repartición del dinero, lo desconozco", dijo Orellana, en un breve contacto con los medios.

Agregó que se lo convocó por desconocimiento de la ley y no por mala intención aunque presume que sus decisiones afectaron a alguien que trata de perjudicarlo.

En tanto, el juez Wilson Arévalo, quien debía declarar este viernes por la tarde en Clínica Santa María, pidió la postergación de sus declaraciones por razones de salud.

• Inf. Pág. 8; 3er. Cuerpo

## Embajador: Chile no respondió a juez de La Haya sobre delimitación

Tras la presentación del equipo jurídico de Chile no ha sido respondida la pregunta de uno de los jueces de la corte de La Haya, sobre si la Declaración de Santiago permitía fijar una delimitación marítima en 1952, dijo ayer el embajador Manuel Rodríguez Cuadros.

Para Rodríguez Cuadros, los argumentos que expuso el jurista francés Pierre Marie Dupuy, en representación de Chile, no responde con claridad la interrogante planteada por el magistrado marroquí Mohamed Bennouna.

El pasado viernes, el citado magistrado pidió a los dos países precisar si con la Declaración de Santiago de 1952 era posible, en esa fecha, conforme al derecho internacional general, proclamar y

delimitar una zona marítima de soberanía y jurisdicción exclusiva en las 200 millas.

"La pregunta del juez Bennouna no ha sido respondida, ha sido circunvalada y se ha hecho un esfuerzo por dar una respuesta ambigua desde el punto de vista político, pero no jurídico", dijo Rodríguez Cuadros.

Eso, según argumentó, fortalece la tesis peruana que sostiene que la Declaración de 1952 es un acuerdo de protección de recursos naturales, más no un tratado de límites marítimos entre Perú y Chile.

Finalizada esta etapa, lo que queda es la sentencia de la corte que se espera para mediados del 2013.

• Inf. Pág. 3; 2do. Cuerpo



MANUEL RODRÍGUEZ CUADROS

Los libros más leídos y los pasos de la ciencia en 2012

Anuario de EL DIARIO

Reserve su número

Hoy se cumplen...

# 837

DÍAS SIN JUSTICIA

Desde que se expropiaron en forma arbitraria las acciones que Soboco compró legalmente en Fancosa. Los autores de este abuso, no cumplen la ley y no asumen la responsabilidad de sus actos.

**NO RESPETAR EL ESFUERZO Y EL TRABAJO, ES PONER EN RIESGO EL FUTURO DEL PAÍS.**



Sóldos Címlentos para Bolivia